

CUPÓN NÚM. 87. Para optar al premio de la SEGUNDA CASA que regala "LA INDEPENDENCIA" Presentando 25 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la SEGUNDA CASA

Don Hermenegildo Aráez Ferrando, Administrador principal de la Aduana de Gijón, ha fallecido en esta capital el martes 6 de Abril de 1909, á los 54 años de edad. R. I. P. Su desconsolada viuda doña Elisa Pacheco Nieves; sus hijos doña Elisa, D. Rafael, D. Faustino (ausente), doña Manuela, doña Mercedes, don Hermenegildo y D. José; sus hermanos D. Cecilio, doña Josefa y doña Dolores (ausentes), hermanos políticos, sobrinos y demás parientes. Ruego á sus numerosos amigos asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy miércoles 7 del corriente, á las cinco de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos. El duelo se recibe en la calle de Gerona, núm. 28, y se despide en Belén.

je, hermosas voces de un enfermismo elegante y encantador. El mensajero de los dioses, Hermes, el del petasio alado, ha constituido compañía mercantil con el famoso ladrón mitológico. Y no sé si son ellos los que han inventado los trusts, las Bolsas, las cotizaciones y toda esa balumba del gran comercio universal, donde se maneja el dinero con la misma ó parecida habilidad que el prestidigitador sus trampas y cubiletes.

COMUNICADO

Las subastas de la Diputación. Sr. Director de LA INDEPENDENCIA. Muy Sr. nuestro: Agradeceremos á usted qué cabida en las columnas de su ilustrado diario á las siguientes líneas y por lo cual le dan las gracias anticipadas sus afmos. y s. s. q. b. s. m. Señor Director: Con fecha 2 del corriente fué entregado en la redacción de EL Radical un comunicado firmado por los que suscriben, habiendo sido publicado en el número del día de hoy, obediendo el retraso de estos cuatro días á exceso de original, según manifestaciones del Director de dicho periódico, cosa que á nosotros nos ha producido extrañeza, lamentándonos á la vez que nuestro comunicado no haya sido insertado íntegramente, y para demostrarle la exactitud de ello, le haremos referencia de los renglones que esa redacción no ha querido publicar, quizás por no aludir á un señor accionista del mencionado periódico. En el párrafo en que aludimos á los perjuicios que la Diputación está sufriendo, á continuación decíamos que esto parece que se mira con la mayor indiferencia ante la protección que un señor diputado viene dispensando al inolvidable abastecedor de hace años. Y para que la opinión juzgue el motivo que nosotros suponemos tendrá EL Radical, es que el referido abastecedor es don Antonio Alcázar, y por ende un accionista; y para terminar, Sr. Director, le diremos que el móvil que á nosotros nos mueve, es que las subastas se celebren en segunda convocatoria como determina la ley, y nosotros le agradeceremos su apoyo para que referidas subastas se publiquen y no queden en la inmundicia como pretenden, según de público se dice. Baltasar Asensio.—Pedro Almansa. Almería 6 Abril de 1909.

Boletín religioso

Santos de hoy, Miércoles Santo.—Ayuno con abstinencia de carnes aun teniendo la Bula de Santa Cruzada é Indulto de carnes.—Santos Epifanio, Obispo y mártir; Donato, Rufino y compañeros mártires, y Saturnino, Obispo. La Misa y el Oficio divino son de la Feria IV de la Semana Mayor, con rito simple y color morado. Visita de la Corte de María.—La Milagrosa, en el Hospital. Santos de mañana, Jueves Santo.—Ayuno con abstinencia de carnes aun teniendo la Bula de Santa Cruzada é Indulto de carnes.—Santos Dionisio, Perpetuo y Amancio, Obispos; Asinerto, Flegonte y Herodión, Máximas, Macaria y Conco, mártires. La Misa y el Oficio divino son de la Feria V en Coena Domini, con rito doble de primera clase, color morado para el Oficio y blanco para la Misa. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Pedro. CULTOS DE HOY, MIERCOLES SANTO Quinario de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.—En el Hospital y Santa Clara, á las seis y media de la tarde; en Santo Domingo y la Purísima, á las siete, los siguientes cultos: Santo Rosario, ejercicio del Quinario y cánticos. En San Sebastián, San Pedro y San José, se harán los ejercicios del Quinario, después de cantar Matines y Laudes del Jueves Santo, que empiezan á las seis y media en las dos primeras, y á las siete en la última. Matines y Laudes.—En la Santa Iglesia Catedral, á las seis de la tarde, se cantarán solemnemente los del Jueves Santo, y al final de ellos el salmo Misere mei Deus, á canto gregoriano por los cantores de la Capilla de la misma y los alumnos del Seminario. Hora Santa.—En la Capilla de la Sagrada Familia se cantará esta noche, después de los cultos ordinarios, el magnífico Misere del Maestro Bordessa. Indulgencia plenaria.—Hoy pueden ganar una misa que tengan la Bula de Santa Cruzada y visiten cinco Iglesias ó cinco altares, de una misma Iglesia, ó en su defecto, un mismo altar cinco veces, rogando á Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado. También se puede ganar, visitando el altar del Monumento hoy y el Viernes Santo, y comulgando hoy ó el Domingo de Resurrección. «¡Oh, querido Maestro mío! ¿Qué cosa hay fuera de la Divina Comunión, que pueda procurarme en el mundo dulzura y contentamiento?» (Palabras de San Juan Berchman á Nuestro Señor.) «Me atrevo á decir, que Dios, siendo Omnipotente, no pudo dar más; siendo Sapientísimo, no supo dar más; siendo infinitamente rico, no tuvo más que dar.» (San Agustín, hablando del Santísimo Sacramento.)

NOTICIAS

El Sr. Obispo. Nuestro venerable Prelado, que por fortuna se encuentra restablecido de la enfermedad que acaba de sufrir, quisiera testimoniar personalmente su gratitud á todas las autoridades y á todos los individuos, pertenecientes á las distintas clases sociales, que en cualquier forma le felicitaron con motivo del día de su Santo. En la imposibilidad de hacerlo en armonía con sus aspiraciones, tenemos á gran honor ser ahora intérpretes de sus deseos, expresando el hondo reconocimiento del Sr. Obispo á cuantos en esa fecha le patentaron recuerdo y cariño. Funcionistas del Magisterio. Hemos entendido que son muchas las huérfanas, viudas y maestros jubilados que cobran sus haberes de las clases pasivas del Magisterio, que no han pasado la revista anual, á que vienen obligados ante la Junta provincial ó alcalde del pueblo donde estén avocados. Esta omisión hace imposible que puedan cobrar los haberes que les correspondan en tanto no llenen el requisito legal, y por ello llamamos la atención de los interesados, á fin de que sin pérdida de tiempo pasen la mencionada revista, haciendo que los alcaldes envíen los justificantes á la Junta provincial. D. E. P. Anoche falleció en esta capital el Administrador principal de la Aduana de Gijón, D. Hermenegildo Aráez, persona que gozaba de los mayores respetos y que se distinguía por su cultura y por la delicadeza de su trato. Desde que desempeñara en nuestra ciudad el mismo cargo que ahora ejerciera en la población asturiana, el señor Aráez se conquistó en Almería muchas y legítimas amistades. Al sentimiento de su viuda, de sus hijos y de la familia toda nos asociamos bien de corazón, pidiendo á Dios por el descanso eterno del alma del finado. ¡Valiente broma! En la casa de socorro municipal ha sido asistido Manuel Murcia Pérez, de 16 años, de una herida incisa en el ente-

brazo izquierdo, la cual—según el interesado—le fué producida sin malicia por un amigo con quien estaba de broma. El paciente ha ingresado en el Hospital. Se alquilan. Una casa de planta baja de nueva construcción en la calle de Platón número 7, con agua y varias dependencias. Otra casa de dos pisos en el muelle de Poniente, con habitaciones espaciosas y almacén de gran capacidad. Para informes, su propietario don Juan Pérez García, calle del Obispo Orberá número 11. Cambio. Se ruega al caballero que, durante la semana anterior, se le haya cambiado el sombrero en la iglesia de Santiago, que avise en esta redacción para que el otro interesado lo descambie. Traslado. La acreditada papelería Non Plus Ultra, trasladada su establecimiento por mejoramiento de local para el desarrollo de su negocio, á la esquina más abajo de donde hoy está, edificio de los señores Rodríguez, Paseo del Príncipe y calle de Ricardos. Escrito. Don Juan Morata ha presentado un escrito en el Gobierno civil contestando á la denuncia hecha por don Bartolomé Jiménez, sobre la construcción de una peñiza en el Alquíjar. Robo. En la noche del día dos del actual se cometió un robo en la casa del vecino de Alhama don Emilio Martínez Jiménez. Los caudatos resultaron ser José Alcaraz (a) Colomera, Miguel Martínez Rodríguez, Grimaldi Santos é Indalecio Martínez Aguilera, los cuales fueron detenidos por la Guardia civil. Escándalo. Ayer fueron denunciados en Dalías varios sujetos como autores de escándalo público é insultos de palabras á sus vecinos Antonio Jiménez López y José Fernández Lupión. Hurto. Por la Guardia civil de Canjáyar ha sido detenido Francisco Ruiz Rodríguez, vecino de Padules, como presunto autor del hurto de maderas á su vecino Vicente Bueno. Agente. El arrendatario de la cobranza del impuesto á los coches de plaza ha propuesto á la Alcaldía el nombramiento de agente recaudador á favor de don Lorenzo Fornieles Soria. De Ornato. En el Gobierno civil no se ha presentado, durante el plazo concedido, ninguna reclamación contra la proyectada alineación de la calle de Quesada y un trozo de la de Rueda López. Buenos patriotas. El cónsul de España en Orán pregunta al alcalde de Almería si han sido inclinados en el actual alistamiento los mozos Francisco Pérez Ortaño y Antonio Gibaja Navarro, residentes en aquella capital francesa. De correos. Hasta el día tres de Mayo próximo se admiten proposiciones en las oficinas de esta Administración de Correos, para optar á la subasta de la conducción en paquetería, de la correspondencia pública, desde Ulella del Campo á Tahal. Judicial. El Juzgado de Instrucción de Cuevas, remite para que sea publicado en el Boletín Oficial, un estado de procesados rebeldes. Agente ejecutivo. El arrendatario de contribuciones ha dispuesto que cese en sus funciones el agente ejecutivo, por descubiertos al Tesoro en las zonas de Hualcal Overa, Puchena y Vélez Rubio. D. Carlos Reyes L. de Villanueva. Electoral. La Junta municipal del Censo electoral de Alcín ha designado presidente de la mesa electoral durante el presente bienio á D. José Salmerón Rodulfo, y suplente á D. Bonifacio Gutiérrez Gutiérrez. Salvamento de sufragos. Ante el juez Instructor, el capitán de Infantería D. Antonio del Río, queda abierto el juicio contradictorio por espacio de quince días, para la concesión de la Cruz de Beneficencia á los carabineros de esta Comandancia Andrés Botella Serrano y Lorenzo García Martínez, por el salvamento llevado á cabo en la Cala de la Cueva. Multas. El Gobernador civil ha impuesto multas de setenta y cinco pesetas, por embriaguez y escándalo, á Juan Píon Martínez, Evaristo Valdivia, Plácido Jerez, Antonio Roldán y Miguel Cruz Ramos. Permiso denegado. Madrid 6. El ministro de la Gobernación, señor La Cierva, ha confirmado esta tarde que ha sido denegado el permiso solicitado por el Sr. Pérez Gal-

el reconocimiento de la cesión de un crédito que tiene contra el Ayuntamiento, importante 250 pesetas, á favor de don José Gálvez. Nuevo vecino. Don José Durán Brihuega ha solicitado de la Alcaldía que se le incluya en el padrón de vecinos de esta capital. Estado de los heridos. En el Hospital continúan en estado grave María García (a) Gloria y José Orellana Belmonts. Ambos pasaron el día de ayer con alta fiebre. Subasta. El día ocho de Mayo se verificará en esta Administración de Correos la subasta para la conducción de la correspondencia pública entre la estación de Doña María y las oficinas de Canjáyar. Primer ingreso. Ayer ingresaron en la Caja municipal ciento cincuenta y cuatro pesetas, noventa y cinco céntimos, primer ingreso obtenido por el Ayuntamiento con el nuevo servicio de desinfección.

Al arresto. Ayer tarde ingresaron en el arresto municipal un mozalbete y un muchacho. El primero por entretenerse en destruir las verjas de los jardines de la plaza de la Libertad y el segundo por haber producido destrozos en las palmeras del Malecón. Contra los perros. El Alcalde don Eduardo Pérez ha ordenado que se propine la estriguina á los perros vagabundos. Lotería. En la Administración del Paseo hay billetes á 25 pesetas el décimo para el sorteo del día 10 del actual. Premio mayor 500.000 pesetas, y número de billetes 16.000. Hombramiento. A propuesta del agente ejecutivo, la Diputación provincial ha nombrado auxiliar de aquel á don Rafael Rodríguez Villarreal, para los pueblos que componen los partidos judiciales de Puchena y Vélez Rubio.

Religiosa. La Real é Ilustre Hermandad de Nuestra Señora Patrona asistirá á los divinos oficios que mañana á las diez se celebrarán en la Iglesia de Santo Domingo. Desinfección. El Sr. Alcalde ha dado órdenes para que se desinfecte la casa número 7 de la calle del Espartero, donde ha fallecido una mujer de enfermedad infecciosa. Traspaso. El rematante del adquirente de la plaza del Conde de Oñalía D. Guillermo Zea, ha hecho transferencia de la obra á favor de D. Mignel Gabín. Visita de cárceles. Hoy, á las dos de la tarde, tendrá lugar la visita de cárceles. El Alcalde entregará á cada uno de los reclusos dos pesetas cincuenta céntimos, con cargo al presupuesto carcelario. Guardas jurados. El Gobernador civil ha concedido el uso de armas á los guardas jurados particulares José Garrido y Juan Castro.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Espinós y de corresponsales especiales

POLITICA

Firma del rey. Madrid, 6. Su majestad el rey ha firmado los siguientes decretos: Gobernación: Otorgando honores de jefe superior de Administración civil á los señores D. Manuel Suca Escalona, D. Rafael Martínez Nieto, don José García Reyes y D. Joaquín María Payá. Concediendo nacionalidad española á un súbdito marroquí. Autorizando la adquisición de aparatos científicos con destino al Instituto de higiene de Alfonso XIII, sin las formalidades de subasta. También despachó con el rey el señor González Besada, quien no puso á la firma ningún asunto, limitándose á dar cuenta al monarca de los proyectos de Hacienda aprobados en el Consejo de ministros de ayer, cuyas reformas serán presentadas á las Cortes en la próxima sesión. Políticos de viaje. Madrid, 6. Hoy han marchado á Córdoba los señores Dato y García Prieto, en cuya capital andaluza pasarán las vacaciones parlamentarias. Don Melquiades monárquico. Madrid, 6. En breve marchará á Lisboa el diputado republicano don Melquiades Álvarez. Se asegura que va á la capital portuguesa á conferenciar con el señor Moret acerca de sus propósitos de ingresar en las huestes liberales. Nuevo académico. Madrid, 6. El eminente Doctor Grinda ha sido nombrado académico de la de Medicina, para cubrir la plaza vacante por defunción del célebre Doctor San Martín. La Junta de la escuadra. Madrid, 6. Hoy se reunió de nuevo la Junta consultiva de la escuadra. Por rumores que circulan con gran insistencia, se supone que el general representante en la junta, del cuerpo de Artillería, dijo que el tipo de cañón que ofrece la casa Wickers es anticuado. Dícese también que el general Estrán presentó voto particular sobre el asunto. Consejo de guerra. Madrid, 6. En las prisiones militares se ha celebrado consejo de guerra para juzgar á las procesadas Lorenza Herranz, Sandalia Velilla y Josefa González por el delito de agresión á la fuerza armada. El subsecretario de la Presidencia. Madrid, 6. Hoy ha marchado á Sevilla el subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros, D. Salvador Canals, el que permanecerá unos días en la capital andaluza. Combinación de gobernadores. Madrid, 6. En los círculos políticos se asegura que muy en breve se llevará á cabo una extensa combinación de gobernadores civiles. En los centros oficiales se guarda reserva acerca de la certeza del rumor. Servicio telefónico. Madrid, 6. El Sr. Dato, de acuerdo con la Junta del Gobierno interior del Congreso, se propone instalar leonorios, á fin de que puedan hablar los diputados por teléfono en todas las líneas interurbanas de España. Permiso denegado. Madrid 6. El ministro de la Gobernación, señor La Cierva, ha confirmado esta tarde que ha sido denegado el permiso solicitado por el Sr. Pérez Gal-

dós para celebrar la jira popular proyectada. Ha dicho el ministro que el Gobierno entiende que no es justo privar al vecindario de Madrid del único sitio de esparcimiento á que acostumbra ir. Rumor confirmado. Madrid, 6. Caracterizados ministeriales han confirmado el rumor relativo á la proyectada combinación de gobernadores civiles. Hasta ahora se ignoran las provincias á que alcanzarán. Por la agricultura. Madrid, 6. En los círculos políticos se dice que el ministro de Fomento, Sr. Sánchez Guerra, tiene muy adelantado el estudio de un proyecto de ley creando un presupuesto extraordinario con destino á obras de regadío en todas las regiones de España. Parece que el ministro dará en breve cuenta de su trabajo al Consejo de ministros. El Sr. Maura. Madrid, 6. Esta mañana marchó el Sr. Maura con dos de sus hijos á Salamanca, haciendo el viaje en automóvil. A las doce llegaron á la histórica ciudad, visitando los más famosos edificios. En las primeras horas de la noche regresó de su excursión el jefe del Gobierno. España en Marruecos. Madrid, 6. Las noticias que se tienen de Fez acerca de las gestiones del embajador de España Sr. Merry del Val, son altamente satisfactorias. Parece que el sultán Muley Hafid ha estado en extremo afectuoso y expansivo con nuestro representante. En breve terminará la misión en Fez del Sr. Merry del Val. Los pases del Congreso. Madrid, 6. Algunos diarios rotativos han dirigido duras censuras al Sr. Dato por haber restringido los pases al Congreso. Las personas sensatas reconocen que la medida del presidente de la Cámara para limitar el número de pases, pues era verdaderamente escandaloso el abuso que venía haciéndose de los pases. El Sr. Montero Ríos. Madrid, 6. Esta tarde ha estado en Palacio el señor Montero Ríos á despedirse de los reyes. En los círculos políticos se ha dicho que el ex presidente del Senado, al ausentarse de Madrid, deja en pie, por su parte, cuanto concierne á la suerte del proyecto de ley sobre el régimen local. Los carlistas. Madrid, 6. Hoy se ha reunido en Barcelona el Consejo regional del partido carlista. Se dice que se ocupará de la próxima campaña electoral, con motivo de la renovación de los ayuntamientos. Pasos del Papa. Roma, 6. Aprovechando la temperatura agradable de estos días, Su Santidad ha paseado por los jardines del Vaticano, realizando así un deseo que tenía desde hace tiempo, el cual le había impedido satisfacer los fríos propios de la estación. Ha visitado el nuevo departamento construido para instalar los dos leones que le envió como regalo el Negú de Abisinia, Menelik, por mediación del Padre capuchino Bernardo. Las jaulas se han construido junto á la torre Leonina construida por León III y restaurada por Nicolás V, y en breve serán trasladados á ellas sus nuevos moradores.

Así se protesta. París, 6. Con motivo de los manejos y arterías de las Logias masónicas para deslucir en cuanto les sea posible las fiestas que se han de celebrar en Orleans para honrar á la venerable Juana de Arco, han celebrado una reunión magna los comerciantes de dicha población. Han asistido á ella ochocientos de los comerciantes de más importancia, habiendo decidido por casi unanimidad, pues solamente votaron en contra tres de los asistentes, enviar cada uno de ellos su voto, bajo sobre cerrado, á la Cámara de Comercio para pedir que dichas fiestas conserven su carácter religioso. Satisfacciones. París, 6. El Comité Unión y Progreso de Constantinopla ha dado satisfacciones de palabra y por escrito al embajador de Francia residente en aquella ciudad, M. Constans, que presentó una reclamación contra las imputaciones calumniosas lanzadas contra él por dicho Comité, acerca de su intervención en el asunto de las minas de Heraclea. El vicepresidente de la Cámara de los diputados, Talaat, le ha manifestado su disgusto por este asunto en presencia del gran Visir. El Chouvi Oummet, al publicar su rectificación, sustituye la palabra embajador por la de un extranjero. Un crimen. París, 6. Telegrafían de Versalles que se ha cometido un horrible crimen en esta población, habiendo sido la víctima una señora de sesenta años, que tiene un hijo agregado á la Legión extranjera, el cual se encuentra actualmente en Marruecos. El cadáver de la desgraciada señora se ha encontrado en el comedor de su casa, habiéndosele apreciado una herida bastante grande en la garganta, por la cual ha manado tanta sangre, que estaba manchado casi todo el suelo de la habitación, y cerca de ella se hallaba una navaja barbera, con la cual se cometió el crimen. Se ignora si el móvil del asesino, que hasta ahora no se ha podido averiguar quien sea, habrá sido el robo ó una venganza personal. Precauciones. París, 6. Se ha establecido una sección de ametralladoras en Yildiz-Kiosk para poder defenderse de las tropas de Albania (Grecia), que se encuentran muy excitadas, habiéndose sustituido la guarnición del palacio con tropas de Anatolia. Un monumento. París, 6. Se ha constituido en esta un Comité con objeto de allegar recursos para erigir un monumento al célebre autor dramático Victoriano Sardou, recientemente fallecido. El monumento será emplazado en una de las plazas principales de esta. Maniobras. París, 6. Los sumergibles Plustose y Ventose y los submarinos Opale y Emeraude comenzarán el día 15 del corriente las maniobras dispuestas para hacer un estudio comparativo sobre las ventajas é inconvenientes de unos y otros. Dirigirán sus ataques contra la escuadra del Norte, desde Quibron hasta la rada de Troussier, teniendo la base de operaciones en Lorient, y durarán tres meses los ejercicios. Viajero. Roma, 6. Su Eminencia el Cardenal Conllie, Arzobispo de Lyon, acompañado de su Vicario General y del secretario particular, ha llegado á ésta, habiéndose hospedado en la Procuraduría de San Sulpicio. El viaje de Roosevelt. Roma, 6. Comunican de Nápoles que el ex presidente de los Estados Unidos

Vapores correos españoles

de ALMERÍA á la ARGENTINA

El magnífico vapor de 10.000 toneladas,

"CADIZ"

de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz, saldrá de Almería el día 9 de Abril, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase, para Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Consignatario en Almería, LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4.

Mr. Roosevelt, ha marchado á Messina, donde será recibido por los monarcas italianos.

Los reyes de Italia

Roma, 6.
Despachos de Mesina dan cuenta de la llegada á aquella población de los reyes de Italia.

Los soberanos bajaron á tierra esta mañana, recorriendo la ciudad é inspeccionando los trabajos de reedificación.

Fueron muy ovacionados por la muchedumbre.

Otras noticias.

Suicidio

Madrid, 6.

En la calle de Segovia ha ocurrido un sensible accidente que produjo gran sensación en aquellos vecinos.

En una casa de la mencionada calle habitaba una mujer que hallaba enferma del tífus desde hace varios días. Hoy, en un momento de delirio y en ocasión que estaban ausentes las personas que la asistían, se arrojó desde un balcón á la calle, produciéndose la muerte casi instantánea.

Moros en Palacio

Madrid, 6.

Varios moros de los que se encuentran en Madrid han estado esta tarde en el Palacio de Oriente, donde se le han enseñado varias de las principales habitaciones.

Después de visitar las Caballerizas y la Armería real, quedando admirado de las riquezas que allí se atesoran.

Acto generoso

Madrid, 6.

Don Alfonso XIII ha decidido conceder un socorro á la viuda é hijos del policía que murió al tratar de bajar del tren en la estación de Santa Elena.

El acto generoso del joven monarca ha producido honda emoción á aquella desgraciada familia.

Nuevo buque

Madrid, 6.

Oficialmente se sabe que el nuevo transporte de la Armada española, *Almirante Lobo*, fundeará en el puerto de El Ferrol en la próxima semana.

Niño agonizante

Madrid, 6.

A última hora de la tarde entró en el período agónico el inocente niño brutalmente maltratado por el maestro de primera enseñanza del Hospital.

La noticia ha producido gran indignación, pidiéndose el castigo del inhumano maestro.

Medidas de previsión

Madrid, 6.

Se ha ordenado que los estudiantes, de Medicina que entren en las salas de físicos, se den un baño antes de salir del Hospital.

Además se han adoptado otras medidas de previsión.

Fiesta religiosa

Madrid, 6.

La fiesta religiosa que se celebrará en la capilla de palacio el próximo Jueves Santo, será solemnísimas.

Al acto del Lavatorio asistirá la reina doña Victoria con la Corte.

Suceso emocionante

Madrid, 6.

En la Audiencia de Madrid se ha desarrollado esta mañana una escena muy emocionante.

En la Sala segunda se celebraba la vista de una causa por atentado á la autoridad.

El procesado se llama Jesús Tébar y al celebrar un careo con el agente de policía Luis Padrón, que fué el que detuvo al procesado, éste se arrojó sobre el declarante armado de una navaja, tratando de herirle.

Excusado es decir la escena que se produjo en la sala.

La pareja de la Guardia civil que custodiaba al reo pudo evitar una tragedia, logrando separar á Jesús Tébar y al guardia que había rodado al suelo.

Llegada de excursionistas

Madrid, 6.

Dicen de Palma que hoy ha anclado en aquel puerto el vapor que conduce á los expedicionarios del Centro Excursionista de Cataluña.

Los turistas recorrieron la población, zarpando con dirección á Argel á las cinco y media.

Los pescadores

Madrid, 6.

Dicen de Vigo que hoy han celebrado una manifestación pacífica los pescadores, dirigiéndose á la Comandancia de Marina para solicitar la supresión de las tarrafas.

Los manifestantes fueron después al Ayuntamiento con idénticas pretensiones.

Prelado enfermo

Madrid, 6.

Dicen de Barcelona que se halla enfermo de alguna gravedad el Ilustrísimo Sr. D. Ricardo Cortés Cullel, Obispo titular de Eudoxia y auxiliar que fué del malogrado Cardenal Casañas.

Homenaje á Chapí

Madrid, 6.

Comunican de Valencia que la comisión organizadora del homenaje que se tributará á la memoria del insigne maestro Chapí, ha acordado destinar los productos de la función que ha de celebrarse, á adquirir una magnífica corona de bronce, que sirva para perpetuar el nombre del inspiradísimo compositor.

Una salvajada

Madrid, 6.

De Barcelona dan cuenta de una salvajada cometida por gente que se ignora.

En el pueblo de Valls ha aparecido destrozada la gran cruz de piedra que se colocó el mes pasado en el lugar donde se libró la célebre batalla.

Un accidente

Madrid, 6.

En las últimas horas de la tarde comenzó á circular el rumor de un accidente ocurrido al automóvil del conocido ganadero señor Hernández.

Se decía que éste y su familia habían sufrido graves heridas.

Más tarde se supo que en el kilómetro 20 de la carretera de Toledo, próximo á Alcaudete de la Jara, volcó el automóvil ocupado por un hermano político del Sr. Hernández y su familia.

Todos los viajeros fueron violentamente despedidos, resultando contusionados.

El cuñado del señor Hernández padece la ruptura de la tibia.

Sigue el temporal

Madrid, 6.

Las últimas noticias de Sanlúcar dicen que no amaina el furioso temporal reinante desde hace unos días.

Las lluvias son verdaderamente torrenciales y las embarcaciones vense obligadas á hacer arribada.

La situación del vapor *Cabo Trafalgar*, que, como es sabido, naufragó hace poco, es verdaderamente crítica, resultando infructuosos los trabajos de salvamento.

Campanas que hieren

Madrid, 6.

De Vi toria dan cuenta de un sensible suceso ocurrido en Araya.

En ocasión de voltear las campanas de la iglesia parroquial, se rompió el juego de aquellas, viniendo á caer sobre dos niños, que sufrieron graves heridas.

Ultima hora.

Las sociedades obreras

Madrid, 7.

Comunican de Valencia que en la Casa del Pueblo se reunieron los representantes de las sociedades obreras, para tratar del alza del precio del pan.

Se pronunciaron violentos discursos, y después de fogosa discusión, acordó dirigirse al alcalde y al gobernador en demanda de gestiones que tiendan al abaratamiento de aquel artículo.

Se ha publicado una hoja invitando á un gran mitin, que tendrá lugar el domingo próximo.

Moretistas disgustados. Mal tiempo

Madrid, 7.

Entre los elementos liberales de Cádiz ha causado gran disgusto que el señor Moret haya ido á Lisboa á pasar las vacaciones de Semana Santa, y no á aquella población, donde le esperaban sus amigos, que ya le habían preparado un gran recibimiento.

Los mismos telegramas recibidos de dicha capital andaluza, dicen que

Elegantísimos modelos para primavera,

de los renombrados sombreros

BORSALINO, GIUSEPPE y FRATELLO de ALESSANDRIA

se han recibido en la acreditadísima sombrerería de

Rosales y Ulibarri.—Tiendas, 4.

reina un fuerte temporal en aquellas costas.

Por el alma de Chapí

Madrid, 7.

Noticias recibidas de Málaga dicen que en la iglesia de San Julián se celebraron ayer solemnes funerales por el eterno descanso del alma del insigne músico don Ruperto Chapí.

El acto ha sido una demostración de la gran estima en que se tenía en aquella ciudad al inolvidable maestro.

Contra el caciquismo

Madrid, 7.

Telegrafían de Bilbao que la sociedad libre de pescadores de Bermeo, ha acordado celebrar una manifestación, que desfilará ante el Gobierno civil, para protestar del caciquismo que impera en aquella villa, y que es tolerado por las autoridades locales.

Llegada de un infante

Madrid, 7.

Anuncian de Sanlúcar de Barrameda la llegada á aquella población del infante don Antonio de Orleans.

El ilustre viajero fué recibido por las autoridades y mucho público.

Inundaciones

París, 7.

Despachos de San Petersburgo dicen que por efecto de haber empezado el deshielo del caudaloso río Neva, han sido inundados varios pueblos de aquella comarca.

Se toman grandes precauciones para evitar desgracias personales.

La cuestión de Oriente

París, 7.

Nuevas noticias de San Petersburgo dicen que en los centros oficiales dase como seguro que el zar reconocerá en breva oficialmente la independencia de Bulgaria.

Situación añictiva

París, 7.

Telegrafían de Odesa dando cuenta de la situación añictiva por que atraviesan la mayor parte de aquellos habitantes, sumidos en la más espantosa miseria.

Las clases desacomodadas padecen hambres horribles por la imposibilidad de adquirir los artículos más indispensables, que han alcanzado precios verdaderamente fabulosos.

Banquero desaparecido

París, 7.

El antiguo banquero de Viena Mr. Renter, ha desaparecido de aquella capital, dejando un pasivo de diez millones de francos.

Practicado un registro en las oficinas, se han hallado en la caja títulos falsos por valor de cuatro millones de francos.

Por consecuencia de la quiebra, son muchos los comerciantes que han quedado en la ruina.

Falsificadores de monedas

París, 7.

La policía de Budapest ha descubierto, después de incansantes pesquisas, una importante fábrica de monedas falsas de cinco francos.

Los falsificadores, que son muchos han sido detenidos y con ellos algunas personas que parecen complicadas en el fraude.

La Bolsa.

Madrid, 6.

4 0/0 Perpetuo interior.....	88'05
4 0/0 Pequeños.....	88'30
4 0/0 Fin corriente.....	82'25
5 0/0 Amortizable.....	102'50
5 0/0 Pequeños.....	101'00
Cédulas Hipotecarias del 4 por ciento.....	000'00
Banco de España.....	455'00
Banco Hispano-Americano.....	147'50
Arrendataría de Tabacos.....	395'00
Azucareras preferentes.....	107'00
Idem ordinarias de idem.....	40'00
Obligaciones de idem.....	104'00
Francos, París.....	11'65
Libras, Londres.....	28'09
Exterior español.....	98'55

LIBRAS ESTERLINAS

Cotización en Almería.

El 6 de Abril de 1909.

PAGARON { 28,03 cheque.
27,97 á 8 drv.

SALVADOR ROMERO y HERMANO

Banqueros.

Martillo Sevillano

BAZAR

Subasta todas las noches en los Jardillos (Boulevard del Príncipe).

Grandes regalos á los poseedores de billetes de silla.

Rollizos para parras

Ha llegado el cargo que se esperaba. Calidad superior. Grandes existencias de serrín para limpieza.

Angel Pastor Jiménez.

¿Sufre v. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastrofagia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarreas? Se altera V. con facilidad, esta febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar á V. Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.

Sociedad Especial Minera

EL NIÑO MIRADO y LO AVERIGUÉ

Esta Sociedad da á partido las expresadas Minas situadas en la Sierra de Cabo de Gata, término de Níjar, paraje del Rincón de Martos, bajo las condiciones cuyo pliego se halla de manifiesto todos los días laborables, desde la una á las cuatro de la tarde, en casa del presidente de dicha Sociedad, calle del Conde de Oñalía, núm. 32. El plazo para presentar proposiciones termina el día 15 de los corrientes.

Almería 1 de Abril de 1909.—El Presidente, José Laynez.

20.—Real.—20.

Para la Cuaresma.

Bacalao sin espina, Garbanos y Lentejas de Castilla, Habichuelas del Barco y Castañas pilongas se acaba de recibir en el establecimiento de coloniales LA INDEPENDENCIA, de Francisco Losana Navarro.—3, Ricardos, 3.

DR. M. MARIN

Especialista en enfermedades de los ojos

Consulta de ocho á una mañana y de cinco á siete tarde.

Gratuía: martes, jueves y sábados, de cuatro á cinco tarde.

Paseo del Príncipe, 1, y Puerta de Purchena.

Jarabe Salvador

De glicerofosfato de creosotal

Para curar la bronquitis, catarros crónicos, infecciones, gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo y escrofulismo.

Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas.

Plaza de Santo Domingo, Almería.

ESTERERIA

DE

Manuel Rodríguez Alfonso.

En este establecimiento se acaba de recibir para la presente temporada un extenso surtido de persianas y transparentes, á precios sin competencia.

LA MEJOR GUIA



Quando padecéis una enfermedad cualquiera que pone en peligro la integridad de vuestra vida fisiológica, seguramente no os contentaréis con pedir consejo á un vecino, ni ayuda al curandero empirico: acurriréis á un médico lo más acreditado y sabio que vuestros medios os permitan, y con buen acuerdo, pondréis la dirección de vuestra curación en sus manos.

Y yo os pregunto: si veis mal ó veis defectuosamente, lo lógico y natural es que acurráis á quien posea los suficientes conocimientos científicos, para corregir los defectos de vuestra refracción.

Y ocurre, que así como un buen patólogo necesita un buen farmacéutico para que le ayude en el tratamiento de la enfermedad que trata de curar, supuesto que si el médico es el cerebro que dirige, la medicina es el brazo que ejecuta; el técnico en optometría, es decir, el oculista ó el óptico científico, ha menester un buen material de óptica: unos cristales bien concentrados, y todos los elementos en fin que son precisos para el buen éxito de su empeño.

Todos estos razonamientos, son sencillas y fáciles deducciones de las cosas; pero es indudable que no es la verdad, la razón y la lógica lo que atrae á las gentes al camino de lo bueno, de lo útil. Es preciso el ejemplo evidente, el hecho palpable; que hasta en la Iglesia ha habido un santo que, según tradición, necesitó el milagro de ver para creer: que hasta la fe se afirma con la evidencia.

Por mucho que yo os diga de las ventajas de acudir á mi consultorio, seguramente nada llevará la evidencia á vuestro ánimo y la resolución á vuestro deseo, como el ejemplo de tantos cientos de personas que en Almería han tenido ocasión de experimentar el resultado de mi tratamiento.

Preguntades por la minuciosidad de mi reconocimiento, por la transparencia de mis cristales, por la solidez y elegancia de mis armazones, y os contestarán como corresponde á personas que han hallado el bien que buscaban. Que su opinión os sirva de guía.

Profesor CASTILLA

Óptico científico.

Perfumería inglesa, paseo del Príncipe.

De diez de la mañana á ocho de la noche.

Gabinete Médico de Roentgenología RAYOS X

Electroterapia y Ozonoterapia de LOPEZ ORTIZ

Enfermedades de la mujer partos y cirujía general.

Horas de consulta, de 3 á 5.

Paseo del Príncipe núm. 7.

LA UNIVERSAL

16 y 18, Marín, 16 y 18

Desayuno especial: bollos de almendras.

Pan dormido alicantino todos los sábados.

Pan caliente todas las tardes de cinco á seis.

Dos por ciento de economía exigiendo el ticket.

PESOS EXACTOS

Dentro de breves días pan de Viena.

Salvador Romero y Hermano

BANQUEROS

Paseo del Príncipe, 10.—ALMERIA

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de billetes y moneda de oro españolas y extranjeras.

Compra de cheques sobre las principales plazas del mundo.

NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA

de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

MUÑOZ

CAMISERO

Corte especial de camisas

Prontitud — Esmero — Economía

Trinidad, 11, bajo, izqda.

AJUARES PARA NOVIA

Ganastillas para recién nacidos, de todos precios.

Consultorio Electro-Médico-Operatorio

Doctor Emilio Rapallo.

Paseo del Príncipe, 81, pral., Almería (casas de Viciana).

Reconocimientos, operaciones, aplicación de métodos curativos especiales, también á domicilio y al alcance de todas las clases.

Electricidad, Inhalaciones, Extirpación radical garantida de vello, pelo, manchas, lunares sin dolor ni señal. Reconocimientos especiales é internos y métodos eficaces para enfermos de todas clases, atestiguados por muchos graves y crónicos

Ecos marroquíes

Una carta notable. En el vecino campo. Otra vez el pretendiente. Entre Melilla y Taza.

El pretendiente se cree aún dominador del Rif, como cuando residía en la Alcazaba de Zeluán.

El representante de la Compañía Española Minas del Rif, recibió ayer una notable carta de Mohamed, que creo leerán con gusto los suscriptores de LA INDEPENDENCIA, por lo que me apresuro a reproducirla. Dice así:

«Loado sea el único Dios, y no he durable sino su imperio. Sabrán por este nuestro escrito, Dios lo elève su poder y le glorifique su existencia, le inmortalice en el consejo felicidad y su extensión duplique y eleve en el cielo la gloria de su sol y de su luna.

Y nos, con el poder de Dios y su bondad favorecedora y con su gracia en general: Autorizo a la Compañía Española, la muy ilustre y la muy eminente, para que ponga 200 trabajadores y que trabajen en la construcción del camino del ferrocarril que conduce a la mina del monte Uixan, y saber quienes son los que se oponen a que se realicen dichos trabajos en la Kabila de Guelaiá para que pesetado el perdido por la Compañía sobre los que ipidan se terminen dichos trabajos en cuanto a los vecinos a la misma, sigan por buena conducta en el trabajo; y los que al mismo se opongan, se le confiscarán y perderán todos sus terrenos.

Y por tanto, hemos dado nuestra superior orden a el Amin Ab-del-Krim para que autorice y presencie todo lo referente a los trabajos que se ejecuten y no sean interrumpidos y no se separen de su generosa conducta ni se estralimiten ni omitan nada; y la salud resulte de nuestra noble orden defendida por Dios.

«A 18 del mes de Safar año 1327 10 de Marzo de 1909.»

Han quedado resueltas favorablemente las diferencias que existían entre Chaldy

y los otros jefes de Mazuza. El arreglo consiste en que el primero no será molestado por los demás, comprometiéndose en cambio a no intervenir para nada en los asuntos de la kabila.

No obstante ese arreglo, se tiene por cierto que continuarán las cosas como estaban, repitiéndose los robos en los caminos.

Melilla sufre las consecuencias de esa falta de autoridad en el vecino campo, pues el comercio de esta plaza se resiente más cada día.

En los zocos vuelve a hablarse mucho del pretendiente.

Sus partidarios muestran muy contentos y esperanzados. Estos le pintan dueño nuevamente de numerosa hueste que le sigue con entusiasmo, asegurando que vendrá antes de la próxima recolección.

Meley Mohamed ha escrito una carta a su pariente Abd-el-Krin, en la que le ordena tome nuevamente posesión de los aduanares y cobre derechos.

Le encarga también imponga a la kabila de Guelaiá una multa de 60.000 duros por su oposición a los trabajos mineros y que la advierte que en breve sufrirá tremendo castigo.

Ha producido en todo este territorio gran satisfacción la noticia de que el Gobierno proyecta establecer un correo alterno entre Melilla y Taza, población situada en el camino de Fez.

Se trata de una mejora muy importante aunque las circunstancias porque atraviesa el vecino territorio no son las más favorables para implantarla, la resolución merece aplausos.

Melilla 31 Marzo 1909.

MINERÍA

Don José Luque ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Santa Lucía», número 81.185, término de Enix,

De la provincia. NIJAR

Muchas son las noticias que hoy podría poner en conocimiento de los lectores de nuestro querido diario LA INDEPENDENCIA; pero me limitaré a mencionar las más importantes.

Empezaré por poner de manifiesto las ansias que sentimos porque la Divina Providencia se apiade de nosotros y mande sobre estos campos fructifera lluvia. He oído decir a varios labradores, buenos conocedores de esto, que si para el día 15 de este mes no ha llovido, será un año funestísimo, pues sería la ruina de todo el pueblo, por las malas condiciones económicas en que nos han dejado los 11 años malos que seguidos llevamos y no depender de otra cosa los vecinos de esta villa, que de la agricultura.

El día 31 del pasado mes fué hallado colgado de un madero en un corral anejo a su casa, el pobre demente Antonio Ortiz Herrada, de cincuenta y cuatro años de edad, de posición regular. Hace unos días que también intentó suicidarse con una bayoneta antigua, causándose dos heridas graves en el pecho, de las que aún no había sanado, cuando ha puesto fin a su vida de la manera trágica que lo ha hecho. Es el cuarto de los hermanos que ha muerto, y todos de muerte violenta, pues uno murió de la caída de un caballo, otro cogido por un carro, otro a consecuencia de una carrera huyendo de unos que le perseguían con armas, y el último colgado de un madero.

El viernes pasado terminaron las novenas que en honor de nuestra amantísima Madre de los Dolores, ha venido celebrándose con gran solemnidad y con el esplendor acostumbrado y con una concurrencia grandísima, pues estas novenas son tradicionalmente las más populares en esta villa. Paso fin al acto un magistral discurso de nuestro párroco, en el que con la elegancia de frase que el apos-

tombra, fué narrando la vida de la Santísima Virgen y comentando con párrafos elocuentes y fervorosos los misterios de sus Dolores. En la réplica, con conceptos sublimes y sentimentales, le pedía a la Virgen nuestra Madre que nos concediera la lluvia que tanto ansia este vecindario.

Se encuentra completamente restablecido de grave y penosa enfermedad, don Antonio Sánchez Blanes, médico titular. Las oraciones de todo el pueblo, en el que goza popular simpatía, han llegado al cielo.

Salud y felicidad al querido ex enfermo, y a su distinguida familia.

Ricardo HERNÁNDEZ. Nijar, 4 Abril 1909.

TIJOLA

La pertinaz sequía tiene alarmados a los agricultores de esta región. Por falta de lluvia se calcula perdida ya la tercera parte de la cosecha, y de no llover pronto es seguro que no habrá necesidad de segadores este año para recoger lo sembrado en secanos.

Están muy adelantados los trabajos de expropiación de terrenos para cruzar por ellos el cable aéreo que conduzca los minerales de la mina «El Gran Coloso» a la vía férrea de Lorca a Baza. La estación de descarga del proyectado cable estará en término de Serón.

En el pago de Cela, de este término, en los trabajos de desfonde para plantaciones de parras, se han encontrado numerosos objetos antiguos, como son jarros, platos, ánforas hechas de pedernal, etcétera. Estos hallazgos son aquí frecuentes en dicho pago y en el sitio conocido por «Tijola la vieja».

Ultimamente los señores de Guevara encontraron en este sitio un trozo de lápida que remitieron al Bvdo. P. Quirós, a quien ha parecido de gran valor histórico.

Con este motivo, un grupo de jóvenes entusiastas de esta localidad, han decidido formar una comisión de investigaciones históricas, que bajo la dirección del mentado ilustrado padre Rector del Colegio de Dominicos de Cuevas, procurará que no se pierdan los preciosos datos históricos encerrados en esta comarca. Esta comisión la componen don José Aynat Aynat, D. Cayetano Suárez Sánchez, don Diego Guevara Caparros, D. Serrano Suárez Saavedra, D. José María Rodríguez Avalos, D. Francisco Pardo Oller y don Juan Lorita Vela.

Corresponsal.

Casa de socorro. Día 7 de Abril.

Médico de guardia: Don Enrique González Tamarit. Practicante, don Emilio Murcia. Retén: Médico, don Natalio Martínez. Practicante, don Amador Díaz.

Boletín Oficial.

Extracto del de ayer: Parte oficial. -Subasta de las obras de reparación de la carretera de Puerto Lumbreras a Almería.

-Edicto de la Tesorería de Hacienda relativo a los contribuyentes morosos.

-Subasta judicial de bienes, en Vera.

-Relación de las minas que aparecen en descubierta por el impuesto del canon de superficie, a cuyos dueños se requiere para que en el plazo de 15 días satisfagan los descubiertos, pues de lo contrario se procederá a la caducidad de las minas.

-Subasta de fincas en Cuevas.

-Anuncio de la segunda subasta de la cobranza de los arbitrios establecidos por el Ayuntamiento de Almería sobre rejas, escalones salientes, ocupación de la vía pública con materiales de cons-

trucción, escarpates y solares. El tipo de subasta es el de ocho mil ciento cincuenta y cuatro pesetas.

-Edicto de la Alcaldía de Almería concediendo un plazo de ocho días a los ayuntamientos que se hallen en descubierto en el pago del contingente catastral.

-Aviso a los navegantes.

-Sección no oficial.

DE LA REGIÓN

Jerez del Marquesado.

En carta de Guadix se da cuenta de un suceso cuyos detalles indignan. Una de las últimas madrugadas, cuatro enmascarados penetraron sigilosamente en la casa del vecino de Jerez, José Facundo Martos, llegando hasta el dormitorio, en donde se hallaba durmiendo, en unión de su esposa y un niño de corta edad.

Los enmascarados exigieron al matrimonio que les entregaran 5.000 duros o de lo contrario serían asesinados.

El José Facundo Martos y su mujer quedaron mudos de terror, sin poder articular palabra, en tanto que el chico lloraba y suplicaba a los benditos que no hicieran daño a sus padres y él les entregaría tres duros que tenía guardados.

Los criminales verificaron un minucioso registro en toda la casa y se llevaron un billete de 50 pesetas y las que el niño les entregó.

De resultados de la impresión recibida, ha fallecido Candelaria Gómez, esposa del José Facundo.

Situación de los buques de las siguientes compañías:

Línea Piniños, Izquierdo C. de Cádiz

Miguel M. Piniños Nuev. Orleans p. Habana. Conde Wilfredo Canarias p. P. Rico el 27. Pío IX En Barcelona.

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 45 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirectores en Almería, SALVADOR ROMERO Y HERMANO. Paseo del Príncipe, núm. 10.

JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ. Reyes Católicos, 3.-ALMERÍA. Representación general de EL DIA, Seguros marítimos.--- Cartagena. UNION DE NORWICH, Seguros de vida.--Inglaterra. LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA, Seguros de ahorro.--Madrid.

80.000 caballos en España. CROSSLEY, MOTORES A GAS POBRE. SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES GASÓGENOS Y MAQUINARIA EN GENERAL. (Antes Julius G. Neville.) SALÓN DEL PRADO, 14.--Madrid.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1898. Laboratorio: Farmacia de Ortega, León, 18, Madrid. Primera y única fabricación en grande escala de las peptonas y sus preparados por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. Es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el vino de Peptonas, que aliente, preparándose para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el vino de Peptonas. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo, para que su naturaleza no se destruya. Contiene los vómitos y de consiguiente aumenta la nutrición. Las señoras que dan de mamar a sus hijos deben usarlo constantemente para que aumente la secreción de la leche, y siendo ésta más nutritiva, los niños se criarán sanos y robustos. Los niños en los primeros años deben tomar el vino de Peptonas. Los anémicos debe emplear el vino ferroginoso, que tiene las propiedades del anterior, más la reconstituyente del hierro.

DIGESTERINA. Cuando la digestión es imperfecta se envenena al sistema. La DIGESTERINA impide esto, librándole de uno de esos males, pesados o dolores agudos propios de una digestión imperfecta. La Digesterina procede del Laboratorio donde se prepara la Emulsión de Scott, siendo un preparado tan científico y un remedio tan bueno para su objeto como la Emulsión de Scott. No debe mascarse! Tráguese la tableta entera. Precio de la tableta, 2,50 pesetas. Do. Venta: Farmacia J. J. Vivas Pérez. Instalaciones hechas en la provincia. Compañía Leblón. B. Juan Vivas Pérez. Fábrica de hielo. Salinas de San Rafael. Idem Guardias Viejas. Serrería de mármol de Fines. Idem de Córdoba. D. José González Egea. Informes y presupuestos gratis.-LUIS PEINADO, G.-Almería.

LA INDEPENDENCIA. DIARIO DE NOTICIAS. Gran información telegráfica. Corresponsales especiales en Madrid, París, Londres, Berlín, Viena, Roma, Grán, Melilla, Tetuán, Saffi, Mazagán y Casa Blanca. Esquelas mortuorias, se reciben hasta las cinco de la mañana. Redacción y Administración: CALLE DEL CONDE OPALIA. Horas de oficinas, de 8 de la mañana a 7 de la noche. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Almería, un mes, ptas. 1'50. Trimestre, provincias, pesetas 5.-Extranjero y Ultramar, ptas. 10.-PAGOS ANTICIPADOS. Canjeo de cupones, de 2 a 4. Número atrasado, 10 céntimos.

SERVICIO DIRECTO Y SIN REGALAS ENTRE BARCELONA y ALMERIA POR EL VAPOR. VELARDE. Salidas de Barcelona: todos los miércoles. Salidas de Almería: todos los sábados. Consignatarios en Barcelona: don Juan Domercq, Carbonell, Paseo de Colón, 12, y Merced, 20. Consignatarios en Almería: señores Verlejo y B. Admitiendo carga y pasajeros para Almería, Granada, Linares, Baza y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España, según las listas que se encuentran en casa de los señores consignatarios. Los jefes de todas las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Agente del Velarde, en Almería, para que se les reserve pasaje a Barcelona a los señores viajeros que lo soliciten.

La Constancia. Ultramarinos. Rafael J. Romero. 2, Glorieta San Pedro. José López Martínez. Delegado Regional de "La Previsión Andaluza". Paseo de S. Luis, 4. Almería.

Folleto de "La Independencia" (45). La Millona. NOVELA. POR Juan F. Muñoz Pabón. TOMO II. papá se pone en guardia, y la mamá, en guardia... civil. Y se puede saber lo que tiene uss-teddá que hablar con nosotros? preguntó a Javier donña Ramona, a la vinagrera, quiero decir: con el más agrio de los tonos admitidos en buena sociedad. A decirle he venido, señora, y pido a ustedes que se dignen de escucharme. Mira, niña, vete tú... por si acaso es cosa reservada lo que trae el señor. Hágame usted el favor de no retirarse, señorita: cabal y precisamente es con usted la cosa. Y Lili, que se había levantado a la indicación de su madre, tor-

no a tomar asiento, subyugada por el tono suplicante del Boticario. Pero oye tú, Miranda: empezó a decir don Pedro: ¿tú qué te has creído? que a mí me viene nadie con imposiciones, ni... Mira, señor, que todavía no he comenzado a hablar: mal he podido empezar con imposiciones cuando aún no he empezado; ¿Por favor dos palabras! Bastante hemos hablado. Mira usted, señor don Pedro, ¿toreó el señor Cura--que el señor don Javier no se ha propuesto a nada inconveniente todavía... Y si le parece, que se propase. Y Javier sintió irresistibles deseos de propasarse... a una botafada. ¿Cree él quizás--significó el implacable Conejo--que no conozco yo a los cojos en el modo de andar, y que no sé yo dónde le aprieta el zapato a cada uno de los de la Hondonada?... Bueno: que hablo lo que quiero: no nos pongamos el parche antes de que nos salga el grano. La Millona estaba corrida de vergüenza; llena de ira, su madre, y de indignación el señor Cura. Javier, arrepietido de haber arrojado aquella hazaña, corrió de su desairada situación y apenado por el rato que estaba proporcionando al Padre Ojeda. Ganas tuvo de liar el petate y de ponerse donde cantan los empedrados: Lili, sin embargo, ó mejor, su amor a Lili merecía aquel paso

y hasta el de las Termópilas, y con uno de esos enseñoreamientos sobre sí mismo que solamente los héroes conocen, dulcificando la voz todo lo más que pudo, empezó a decir a Lili con ternura infinita. «Ciertas cosas, Lili; no han menester ser dichas con pañuelos, porque se sienten y se ven; y usted está convencida de que Javier de Miranda la quiere a usted con alma y vida, sin que se haya arrevido a decirse a usted hasta este instante. «¿Tuviera que ver que no, hombre; con la dote que tiene la chiquilla!... «¿Por la Virgen de Gracia, señor don Pedro, no me abofeteé usted? ¿quie yo no le soy a usted indiferente (significó diciendo a la Millona) no ha sido menester tampoco que usted me lo haya dicho con palabras: lo he sentido, lo he visto, lo he palpado, a pesar de los asneros de usted en hacer por que yo no lo advirtiera. «¿Imposible! ¿La niña no ha mirado a usted nunca a derechos, por lo mismo!... «¿Y usted señora, ni su señor marido, pueden ser jueces, aunque sí partes, en este pleito; aquí no hay más que un juez, y él hay que apelar; su conciencia de usted señorita. Y aunque parezca imposible, Lili se puso más encendida todavía y se dio a la tarea de contar las varillas del abanico que tenía entre las manos tremulas y sudorosas. «¿Entre nosotros hay diferencia... «¿Un caos de diferencia! ¡un caos! ¡un caos!... «¿Entre nosotros hay diferencia no

se me ocultar: pero vamos a ver cuál es ésta y cómo puede orillarse. La principal diferencia que existe entre nosotros es la del capital... «¿Como que ya quisieras tú tener, para hartarte de reír, lo que ella tiene por cada dedito... (el estilo delata a don Pedro) «No lo que usted señor; jamás he conocido más de lo que tengo. «¿Y si no, a la vista está!... Le replicó don Pedro con brutal sarcasmo, sintiendo Javier de Miranda que se le crispaba el puño y le temblaba el brazo, no haciendo un disparate, porque algún ángel bueno lo contuvo. «La principal diferencia que existe entre nosotros, significó y el obstáculo insuperable que me ha cerrado el paso hasta ahora, es el capital de usted; fabuloso, si se compara con el mío, que no es más que un cuatrero fanquillas de malamuerde y una botica. «¿Boticaria!... murmuró un ángel malo en el oído de la Millona. «¿Quiere usted que yo me comprometa por escritura pública a no imisicarme jamás en la administración de los bienes de usted, a que no se le toque jamás ni al capital ni a las rentas, para que pases íntegros a nuestros hijos, si el Señor nos los da, viviendo entre tanto nosotros con lo que yo tengo y con lo que yo gane, que acaso de para hacerlo con más que decente holgura? Desde luego no tendrá usted palacios, ni trenes, ni encomendas, ni títulos: pero sí, señorita, un templo en mi hogar, un altar en mi corazón,

y el amor más grande, y más noble, y más desinteresado, y más fino, y más bondoso, y más ardiente, y más inextinguible, y más (¡dívino!), con que honraria alguno ha podido amar en la historia. «Y al tanto, retento, se le saltaron las lágrimas. «Conque usted dirá, señorita, si el amor que usted me tiene (porque ya ha visto usted que no se lo he preguntado, sino que lo he dado por hecho, y he partido de él como de un axioma) merece solo usted, para que no tenga que arrepentirse de haberse partido de ligero, y dignese de contestar si me acepta tal y como soy, ó si he de tomar el sombrero e irme, para no volver más en mi vida a importarle. «Y siguieron unos segundos, en que hubiera podido percibirse, no ya sólo el aleteo de una mosca, sino la respiración de una mosca... ¡Lili estaba abrumada y como suspendida por dos fuerzas contrarias en allí: amor y botica; y de aquí, simpatía y refinamiento de esplendor... Un mortuguento de trementina... Un tarro con de Maestranza... un uniforme de Prial... Un nombre, repetido por los periódicos, y consignado en la lista de las Academias, de las Ordenes militares, de las Maestranzas, y otro nombre, repetido solamente por el que llegara al mostrador de la botica diciendo: «don Javier,

¿español... donña Catalinaes Rey, y la Infanta Isabel... Jammy y Javier... ¡Javiel es decir la honradez, el trabo yo la salud, el juicio, el amor... desinteresado, noble, hondo, inextinguible, puro, divino... pero sin coche, y ero sin halles, pero sin trato con grandes, ni con diplomáticos, ni con príncipes, ni con reyes... ¡Boticaria!... ¡Madrecita de Gracia y qué apuros tan grandes, que sudores tan copiosos, que dadas tan negras, que miedo tan atroz a tener que fallar para siempre... para siempre!... ¡Ay! ¿por qué había renido aquel hombre? ¿no estaban bien como estaban, queriéndose de lejos como las palmeras y diciéndose todo con la muda elocuencia del silencio sistemático?... ¿Qué abierto, tener allí mismo, delante de todos: de sus padres, del Cura... y de él que fallar!... ¿Pero cómo fallaba y qué decía?... ¿Porque... no! ¡no era Javier de los que una vez repelidos, tornan por la segunda!... Ese se ponía al otro día en relaciones con Lola Fraga, y adios mi dinero, hasta el valle de Josafat... ¿Qué había ella?... ¿qué decía?... ¡Madre aya de Gracia, que se iba el tiempo, y la escoba iba siendo insostenible por parte de todos!... ¿A española! ¡El artículo para la revista! ¡Una perra gorda de manzanilla! ¡El landó! ¡El chaquet por el sastré de la Hondonada! ¡la capa de Santiaguista! ¡el uniforme de Maestranza! Los administradores! ¡La titular! ¡El presidente del Consejo de ministros! ¡El Padre Ojeda! ¡El Gran Maestro de la Orden! ¡El sinte-gon-